



On lit dans le *Monde* de samedi dernier :  
 " M. Benjamin Sulte publie dans le *Canada* un très élogieux article sur M. Aram Pothier, le premier Canadien élu maire d'une ville américaine."  
 Pas vrai. Passe t'assire, ignorant.  
 Prudent Beaudry n'a-t-il pas été le maire de Los Angeles, Cal. ?



M. Parizeau, M. P. P. a voté contre la gare de l'Est. Où sera-t-il aux prochaines élections ? Dans la soupe. Le *CANARD* ne vous dit que ça.



La *Patrie* a fait une gaffe en s'opposant au projet de législation qui autoriserait le greffier du recorder à siéger comme substitut de ce dernier. Si M. Forget est autorisé à agir comme député recorder, ce sera un moyen sûr de débouguiner le banc. Et tout le monde sera content.



Le comble de l'harmonie entre le physique et les fonctions du recorder : avoir les yeux taillés en amandes.



Les pensionnaires de M. Vallée qui sont assurés d'un bon dîner de Noël, ne devraient pas priver les honnêtes père de famille, de gagner quelques piastres qui leur permettraient d'acheter quelques douceurs à leurs enfants pour ce jour là.

Le *CANARD* reparlera, la semaine prochaine, des prisonniers auxquels on a confié une partie des travaux du Palais de Justice.

DEJEUNER SUR L'HERBE

Un beau matin de mai, Granbidard, petit épicier de la rue Brise-Miche, s'éveilla de bonne heure. A côté de lui, son épouse ronflait.

—Mélanie ! appela-t-il.  
 —Et puis après ? fit la femme qui avait le réveil grincheux.  
 —Mélanie, j'ai acheté, hier, quarante caisses de pruneaux à vingt sous plus bas que le cours.

Mélanie, pour toute réponse, se tourna vers la ruelle avec un grondement inarticulé.  
 —Et des beaux pruneaux, tu sais, poursuivit l'épicière, des pruneaux bien en chair, bien savoureux... On en mangerait !... Une vraie occasion, ces pruneaux-là.

—Ah ! laisse-moi tranquille, je dors !...  
 —Ça fait quarante francs de bénéfices net, continua l'autre sans s'émeouvoir. Aussi, j'ai une idée. Quand on gagne quarante francs dans un jour, on peut bien se régaler d'une petite distraction... Ma foi, c'est décidé ! Dimanche prochain, nous irons déjeuner sur l'herbe.

D'un coup, Mme Granbidard se mit sur son séant.

Depuis quinze ans qu'elle était mariée, elle n'avait jamais quitté son comptoir, où l'attachaient les exigences du commerce. Et pourtant, que de fois, les jours de soleil, elle avait envié le sort de ces privilégiés qu'elle voyait partir gaiement pour la campagne.

—Dire qu'ils vont manger sur l'herbe ! soupirait elle.

Manger sur l'herbe, c'était son rêve ? Et voilà qu'il lui était si facile de le réaliser !

—Mais la boutique ?... objecta-t-elle.  
 —On la fera !... reparti carrément le mari. Je sais bien que c'est des folies, mais tant pis ! Après nous la fin du monde !...

Tout le reste de la semaine, on parla de la promenade projetée. Le quartier fut mis au



MONTREAL ET L'ASSOCIATION IMMOBILIERE

Les vieux rétrogrades. — Oh ! dans la boue. On va t'en payer, nous, des pavés en asphalte, des trottoirs en firimite, de la lumière électrique, des chars urbains avec "transfer". Pas la miette ? Tu vas reprendre ta toilette d'il y a 30 ans, mon orgueilleux. On va t'empêcher d'emprunter sur tes beaux yeux. Tu vas lâcher la soie et tu porteras de l'indienne.

courant. A chaque client qui pénétrait dans la boutique, l'épicière ne manquait pas de dire :

—Faites vos provisions d'avance, vous savez... parce que nous fermons dimanche...

—Ah ! vous fermez, dimanche ?

—Oui, nous allons à la campagne ! ajoutait-elle en se rengorgeant.

Et il fallait entendre comme elle mordait à pleine bouche dans ce mot "campagne".

—Vous avez bien de la chance, lui disait sa voisine, la mercière.

—Pourquoi ne viendriez vous pas avec nous ? fit Mme Granbidard, que l'excès de la joie rendait expansive.

—Oh ! je ne voudrais pas abuser...

—Allons, c'est dit. Vous nous accompagnerez. Plus on est de fous...

Mme Picaudet se hâta d'accepter.

Quant à Mme Granbidard, elle avait à peine laissé échapper cette phrase qu'elle eût voulu la retirer. C'est qu'elle était jalouse, l'épicière ! Et sa voisine avait une réputation avérée de coquette-rie. Elle se ruinait en pommades, en sachets et en eaux de senteur, cette femme ! Une méchante petite mercière de la rue Brise-Miche, je vous demande un peu !... si cette chipie allait séduire Granbidard !

Mais il n'y avait plus à y revenir. Ce qui était dit, était dit. N'empêche que l'épicière ouragaa jusqu'au dimanche. Granbidard eut à essuyer des "scènes" successives et multipliées auxquelles il ne comprenait absolument rien. Il était devenu tellement ahuri, le pauvre homme, qu'il en oubliait jusqu'aux traditions les plus secrètes de l'épicerie. Il donnait le poids à ses clients !...

La mercière, elle, planait au de sus de ces querelles de ménage. Assise toute la journée devant sa machine à coudre, elle piquait, elle piquait sans relâche. C'était une jolie robe rose qu'elle étrennerait pour ce jour-là.

II

Enfin, il se leva, ce grand jour si ardemment attendu. Dès six heures du matin, Mme Picaudet, vêtue de sa robe rose, entra chez les époux Granbidard, radieuse, le sourire aux lèvres. Mélanie, au contraire, avait l'air rechigné d'une personne ayant mal dormi.

—Vous n'êtes pas malade, au moins, madame Granbichard ? demanda la mercière, tremblant déjà pour le sort de l'excursion champêtre.

—Pas du tout, mais ce sont les punaises qui m'ont empêché de fermer l'œil.

—Des punaises... chez un épicier ? dit la robe rose en riant. Vous ne manquez pas de poudre insecticide, pendant ?

—Ah, ouïche ! la poudre insecticide... ça les engraisse ! fit Mme Granbidard avec impatience.

Il y avait là un parti manifeste de contradiction. La mercière se tut et, pendant que Mme Granbidard achevait sa toilette, elle aida le mari à disposer dans un panier les provisions du déjeuner : un morceau de veau froid, une boîte de sardines à 0 fr. 70, 0 fr. 40 de brie et un litre de "supérieur à un franc," plus une bouteille de café froid pour combattre les indigestions que risquait d'engendrer un menu assés somptueux.

—On fait les choses en grand ou bien on ne s'en mêle pas, déclarait noblement Granbidard. Et maintenant, en route !

Alors, la caravane se mit en marche. Granbidard tenait d'un bras le panier, de l'autre,

sa femme, qui se cramponnait à lui comme pour affirmer son droit de propriété exclusive. Mme Picaudet suivait.

Et la troupe défila, dans la rue Brise-Miche, saluée au passage par les vœux du charbonnier, de la fruitière et de différents concierges échelonnés sur son passage.

Comme on arrivait sur le boulevard Sébastopol, quelques gouttes d'eau commencèrent à tomber.

—Diable ! fit l'épicière.

—Cela va abîmer ma robe, gémit la voisine.

—Quelle idée, aussi, de mettre une robe rose pour aller à la campagne, remarqua agréement Mélanie.

—Le rose va très bien aux blondes, déclara le galant Granbidard, surtout quand elles ont la peau bien blanche, et Mme Picaudet a la peau comme du lait.

L'épicière lança à son conjoint un regard furibond.

—Peuh ! ce n'est pas difficile d'avoir la peau blanche, quand on se beurre de cold-cream et de poudre de riz.

Mme Picaudet, qui voulait à tout prix éviter un esclandre, ne releva cette impertinence que par un silence dédaigneux.

Grâce à ce mutisme pacifique, rien n'éclata, si ce n'est l'orage. Les touristes, qui avaient d'abord ouvert leurs parapluies, durent s'abriter sous une porte cochère.

Au bout d'une heure, on se remit en route par les rurs inondées. Avant d'arriver au pont Neuf, nouvelle averse, deuxième station sous une porte.

—Comme c'est amusant ! grogna Mélanie.

—Ma pauvre robe ! se lamenta Mme Picaudet, en regardant sa fraîche toilette fripée par la pluie et mouchetée de taches de boue.

Granbidard, qui connaissait le cœur féminin, voulut consoler la mercière.

—Eh ! vous va néanmoins très bien, votre robe... Eh ! vous fait une taille ravissante...

—Ah ! eh bien ! qu'est ce qui te prend ?

Mélanie venait de le pincer jusqu'au sang.

—Madame se serre peut être trop ? fit-elle avec ironie.

—Non, certes, répondit la mercière blessée par cette supposition malveillante, seulement, j'ai un corset de bonne faisuse... Vous qui êtes si grosse, ajouta-t-elle d'un ton vinaigré, vous devriez bien vous fourrir chez elle, elle saurait vous amincir la taille.

—Ne dirait-on pas que je suis faite comme un sac de noix ?

—Je ne dis pas cela, mais enfin...

—Je ne tiens plus à avoir l'air d'un manché à balai... Il y en a qui croient avoir une taille fine parce qu'elles ressemblent à la poupée à Jeannoton.

—Plait-il !... C'est pour moi que vous dites cela, médème ?

—Comme vous voudrez, médème.

La querelle menaçait de s'envenimer. Granbidard s'interposa, mais sa femme, exaspérée, voulut continuer son chemin sur le champ.

—Il pleut encore, observa le mari.

—Tant pis ! ragea sa douce moitié qui pensait : tant mieux ! ça va finir de lui gâter sa robe.

Le fait est qu'au bout d'un quart d'heure, la toilette de Mme Picaudet, si triomphante le matin, n'était plus qu'un chiffon informe. Les deux femmes clapotaient dans l'eau, côte à côte, sans dire un mot, s'envoyant sournoisement dans le cou les égouts de leurs parapluies...

Bref, quand la caravane déboucha sur la place Saint-Germain-des-Prés, il était midi et demi. On était en route depuis huit heures du matin.

—Si nous prenions le tramway ? proposa Granbidard dont le poids du panier commençait à paralyser le bras. Quand on est en partie de plaisir, il ne faut pas regarder à la dépense.

Il s'approcha du bureau. Le concubeur, narquois, lui tendit les numéros 727, 728 et 729.

—Bigre ! fit l'épicière en se grattant la tête. C'est que je commence à avoir faim, moi ! Et vous, mesdames ?

—Oh ! moi, je n'y pense pas, déclara poliment Mme Picaudet.

—Mais, moi, j'ai l'estomac dans les talons, s'écria la hargneuse Mélanie. Je ne vais pas plus loin. Mangeons.

—Où ça ? sur le trottoir ?

La querelle allait se rallumer. Granbidard faisait assez sottise contenance.

—En somme, insinua-t-il en désignant le square qui entoure l'église, nous pourrions peut-être déjeuner là...

Mme Picaudet se récria.

Dame ! ce n'était pas ce qu'elle avait rêvé !

—Quoi ! dans le square ?

—Pourquoi pas ? fit Mélanie qui aurait été désespérée d'être du même avis que la mercière.

Et Granbidard se s'exclama :

—Il y a des arbres, de la verdure... c'est presque la campagne. Et puis... c'est moins salissant ! acheva-t-il avec un regard suppliant à l'adresse de Mme Picaudet.

Celle-ci se laissa fléchir. Les excursionnistes s'installèrent dans le square, sur un banc mouillé, les pieds dans des mares d'eau et se mirent en devoir de déballer leurs provisions.

Hélas ! quel spectacle ! Le pain ressemblait à une éponge ; le veau avait emprunté au journal qui l'enveloppait l'empreinte des caractères d'imprimerie ; le "supérieur à un franc" s'était insidieusement répandu sur le fromage de Brie qui ne formait plus qu'une pâte gluante. Horreur ! trois fois horreur !

Inutile de dire que le repas fut lugubre. Pour comble de malheur, une averse s'abattit sur les dîneurs au milieu du festin, de sorte qu'ils durent manger leurs derniers morceaux d'une main en tenant de l'autre leur parapluie ouvert. Les passants étonnés qui apercevaient ce trio de gens mangeant sous la pluie dans le square désert les prenaient pour des fous ou des Anglais.

Résultat : une copieuse et multiforme indigestion qui obligea les trois touristes à venir s'échouer, lamentables épaves, dans l'arrière-boutique d'un mastroquet voisin, où ils passèrent leur après-midi à ingurgiter des tasses de thé... Drôle de partie de campagne.

IV

—Hé bien ! fit le charbonnier d'un ton goguenard, en les voyant déboucher dans la rue Brise-Miche vers les six heures du soir, vous avez été mouillés, hein ?

—Les grenouilles auront un beau temps, ricana cette mauvaise gale de fruitière qui avait la spécialité des mots à double entente.

Malgré la rage qui la suffoquait, Mme Granbidard eut l'héroïsme de sourire.

—Il a donc plu à Paris ? demanda-t-elle hypocritement.

—Pas une goutte à M. udon ! appuya Granbidard.

Et pendant que son mari ouvrait la porte de la boutique et que Mme Picaudet rentra vivement chez elle pour dissimuler le désastre de sa robe rose, l'épicière conclut, avec l'intonation joyeuse d'une petite folle qui passait sa journée à cueillir des fleurs et courir après les papillons.

—C'est égal ! de temps en temps, une promenade comme ça... au grand air... ça fait du bien... ça repose ! ! !

MICHEL THIVARS.

Lorsque l'un de vos semblables s'adresse vous en ces termes : " Pourrais-je vous dire un mot en particulier ? " il y a gros à parier que le mot en question est "argent."

**Coiffez-vous à bon marche**

A l'occasion des fêtes du jour de l'An, maison populaire C. ROBERT offrira vente de fourrures et ses pelletteries à des prix énormément réduits. Il faut que le stock s'écoule. Casques en vison, sealskin, lout, murthe, zibeline. Venez et demandez le prix avant d'aller ailleurs. Le bon marché est chez

C. ROBERT,  
 79 RUE ST-LAURENT.